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衆議院内閣委員会ニュース 

平成 30.5.17 第 196 回国会第 17号 

 

5 月 17 日（木）、第 17回の委員会が開かれました。 

 

 

（質疑者及び主な質疑内容）

（参考人に対する質疑） 

中川正春君（無会） 

・米国と２国間交渉を進めるか、米国をＴＰＰの枠組みに

戻すかについて、政府は両方考えていると説明している

が、このような政府のスタンスに対する評価及び政府が

採るべき方向性について、根拠も含め、各参考人に伺い

たい。 

 

玉城デニー君（自由） 

・ＲＣＥＰとＴＰＰは相容れるものではないと思うが、Ｒ

ＣＥＰの交渉がまとまれば米国へのＴＰＰ復帰を求める

圧力になり、中国のＴＰＰへの参加の可能性も出てくる

との中川参考人の意見について、詳細を伺いたい。 

・ＴＰＰ11 により農業に不安がある中、日本は食料自給率

を向上する方策を採れるのか、中嶋参考人に伺いたい。 

・政府はＴＰＰ12 よりＴＰＰ11 の方が安全だと言ってい

るが、ＴＰＰ11 はＴＰＰ12 より悪いとの鈴木参考人の

意見について、詳細を伺いたい。 

 

塩川鉄也君（共産） 

・ＴＰＰ11の凍結項目が決められた理由について中川参考

人に伺いたい。 

・ＴＰＰについてＩＳＤＳ条項の危険性を指摘されていた

が、ＴＰＰ11 において、その危険性は払拭されたのか、

内田参考人に伺いたい。 

・政府が公表したＴＰＰ11の影響試算は、国内対策の検討

に当たって有用なものとなっているか、鈴木参考人に伺

いたい。 

 

佐藤茂樹君（公明） 

・ＴＰＰ11 の意義と評価について中川参考人に伺いたい。 

・ＴＰＰの内容及びＴＰＰに関連する国内対策の評価につ

いて中島参考人に伺いたい。 

・ＴＰＰ11 発効に向けた、トランプ政権への今後の対応に

ついて、中川参考人の見解を伺いたい。 

 

山崎誠君（立憲） 

・食の安全・安心に関する問題点等について、内田参考人

に伺いたい。 

・グローバル企業の活動や国内規制の撤廃により、日本の

農業基盤が揺るがされている現状について、鈴木参考人

の見解を伺いたい。 

・ＴＰＰ11により中小企業にとってどのようなメリットが

あるのか、中川参考人に伺いたい。 

 

源馬謙太郎君（国民） 

・ＴＰＰ12 からＴＰＰ11 となったことに対する評価につ

いて、各参考人の意見を伺いたい。 

・米国がＴＰＰに戻る可能性があるのか、また、そのため

にはどのような条件が整うことが必要と考えられるか、

中川参考人及び鈴木参考人に伺いたい。 

・米韓ＦＴＡ協定の教訓から得られる、日米の二国間交渉

に向けた対策について、内田参考人に伺いたい。 

 

浦野靖人君（維新） 

・ＴＰＰ11について、賛成の意見の参考人には、ここだけ

は評価できないと考えている部分を、反対の意見の参考

人には、ここだけは評価できると考えている部分を、各

参考人から伺いたい。 

・ＲＣＥＰをどのように評価しているのか、中嶋参考人及

び内田参考人に伺いたい。 

・ＴＰＰ11の参加国間でも、現在の協定内容ではなく、Ｒ

ＣＥＰ協定で協議されているような内容とすべきと考え
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号） 

・参考人中川淳司君、鈴木宣弘君、中嶋康博君及び内田聖子君から意見を聴取し、質疑を行った後、安倍内閣総理大

臣、茂木国務大臣及び政府参考人に質疑を行いました。 
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ているか、鈴木参考人に伺いたい。 

 

中山展宏君（自民） 

・今後、ＴＰＰ11 の事務局が我が国に設置されるとの話

もあるが、事務局が設置されることの意義について、中

嶋参考人に伺いたい。 

・ＴＰＰ11 を早期に批准するメリット及びデメリットに

ついて、中川参考人及び内田参考人に伺いたい。 

・ＴＰＰ11 が地方の過疎化に拍車をかける要因になるか

どうかについて、中川参考人に伺いたい。 

 

（安倍内閣総理大臣等に対する質疑） 

阿部知子君（立憲） 

・加計学園による獣医学部新設に関し、国家戦略特区に係

る申請プロセス開始後の平成 28 年に安倍内閣総理大臣

が加計氏から供応を受けたとすれば問題であると考える

が、安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。 

・ＴＰＰ11 について、国民はどの程度理解していると考え

るか、茂木国務大臣の見解を伺いたい。 

・ＴＰＰ11 とはどのようなものかについて、安倍内閣総理

大臣が国民にメッセージを出すとしたらどのような内容

となるのか、説明いただきたい。 

 

今井雅人君（国民） 

・平成27年８月に、藤原内閣府地方創生推進室次長（当時）

が加計学園を訪問した際、同学園の用意した車を利用し

つつ旅費請求書には官用車と記載した理由及び加計学園

による食事等の提供の有無について確認したい。 

・森友学園に係る改ざん前の文書及び交渉記録について、

国会に早期に報告するよう財務省に指示すべきと考える

が、安倍内閣総理大臣の所見を伺いたい。 

・もともとのＴＰＰ協定の議論の際には、アメリカが参加

することが強調されていたが、そこから今回のＴＰＰ11

とでは何が変わったのか、安倍内閣総理大臣に伺いたい。 

 

中川正春君（無会） 

・情報開示が遅れたり、正直に事実を示さなかったりする

という役所の対応について、安倍内閣総理大臣自身が責

任を持って情報開示の指示をすべきであると考えるが、

これまで具体的にどのような指示・指導をしてきたのか、

安倍内閣総理大臣に伺いたい。 

・今後、我が国が米国と二国間の貿易協議を行うに当たり、

米国とどのように対峙していくのか、安倍内閣総理大臣

の基本的な姿勢を伺いたい。 

 

笠井亮君（共産） 

・「自由で公正かつ相互的な貿易取引のための協議」は、貿

易取引の項目、内容、条件について個々に具体的な交渉

を行う場であるのかどうか、安倍内閣総理大臣に確認し

たい。 

・安倍内閣総理大臣の「ＴＰＰが日米両国にとって最善で

ある」という発言を踏まえて二国間の協議に臨んだ場合、

ＴＰＰ11の交渉において我が国が関税・非関税措置につ

いて譲歩したことを理由に、米国は我が国に対して更な

る譲歩を迫ってくると考えるが、安倍内閣総理大臣の認

識を伺いたい。 

 

玉城デニー君（自由） 

・ＴＰＰから米国が脱退したＴＰＰ11は、当初ＴＰＰが

目指していた形ではないとの指摘があるが、安倍内閣総

理大臣の認識を伺いたい。 

・政府は、沖縄が発展している現状を米国に伝えるととも

に、沖縄の米軍基地に関する負担を軽減するために尽力

すべきであると考えるが、安倍内閣総理大臣の見解を伺

いたい。 

 

 

 

  

 


